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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

BUSCAR PERSONAS 
 
SUGIERE  AMLO EL MÉTODO DE CDMX PARA BUSCAR PERSONAS. El presidente 
recibe a gobernadores de Morena para afinar detalles del nuevo censo nacional de 
desaparecidos en el que trabaja su Gobierno. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
se reunió con gobernadores morenistas para pedir- les replicar el modelo de atención de 
búsqueda de personas que se aplica en Ciudad de México. Por la mañana explicó que el 
encuentro en Palacio sería para hablar sobre este tema, "que se está llevando a cabo una 
búsqueda casa por casa, también informar a la gente que los van a ver para preguntar sobre 
familiares de desaparecidos, que sí se está haciendo un censo y una revisión del padrón. Ya 
afortunadamente hemos encontrado a muchos". Luego de la reunión que duró alrededor de 
dos horas, el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Martí Batres, comentó que el Presidente 
le pidió que compartiera cómo la fiscalía capitalina y las dependencias locales han hecho 
para "eficientar" la búsqueda de personas. "Mecanismos de localización, cruce de base de 
datos, visitas domiciliarias, llamadas telefónicas, identificación de los nombres con los 
respectivos CURP, credenciales de elector, búsqueda de personas que se encuentran 
repetidas en los listados, ubicación de personas que ya fueron localizadas por una instancia 
local, pe- ro todavía la federal no registra que ya fueron encontradas", dijo. Mil 8 Ref 8 Jor 16 
Exc 1,6-A  Cro 10 Fin 1,36 Her 6 Raz 7 
 

PROYECTO DE IZQUIERDA 
 

SE DEBE CUIDAR EL PROYECTO DE IZQUIERDA EN LA CAPITAL: BATRES. El jefe de 
Gobierno, Martí Batres, pidió a los morenistas cuidar el proyecto de izquierda progresista en 
la Ciudad de México, mantener la unidad y la identidad, luego de que se han dado a conocer 
las aspiraciones de quienes buscan obtener la coordinación de los comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación en la capital. Cuestionado sobre el riesgo de una “fractura” al interior 
de Morena por la búsqueda de la candidatura a la Jefatura de Gobierno, Batres hizo un 
llamado a la cordura a mantener la calma y estar en armonía para seguir con la 
transformación. “Lo que sí quiero decir es que es muy importante reafirmar el proyecto de 
izquierda en la Ciudad de México, creo que ese es un asunto fundamental. Es decir, que se 
reafirmen los principios, eso es lo más importante”, señaló. Reiteró que se debe tener una 
visión muy clara de la transformación, el cambio social para lograr el cambio en beneficio de 
la población que son quienes han decidido con su voto tener un gobierno progresista.  
24Horas 6 
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PRECAMPAÑA 
 
CONFIRMAN LÓPEZ-GATELL Y BRUGADA SU PARTICIPACIÓN EN LA ELECCIÓN DE 
MORENA. Buscan la candidatura a la Jefatura de Gobierno. Llama Batres a cuidar el 
proyecto de izquierda con unidad, apertura y organización // El priísta Adrián Rubalcava 
solicitará licencia al cargo de alcalde.  Un día después de que Omar García Harfuch anunció 
su registro para participar en la contienda interna de Morena para elegir candidato a la 
jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024, la alcaldesa con licencia Clara 
Brugada y el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, 
confirmaron que también participarán en el proceso. Por la mañana, Brugada publicó en sus 
redes sociales que está lista para registrarse, por lo que llamó a los que han luchado desde 
siempre a unirse a su movimiento. En tanto, López-Gatell aseguró en entrevista con Miguel 
Ángel Velázquez que cuenta con experiencia para ser jefe de Gobierno de esta ciudad. Al 
respecto, el titular del Ejecutivo local, Martí Batres Guadarrama, consideró que es 
fundamental que se reafirmen los principios y la identidad del proyecto de izquierda, pues si 
un proyecto se desdibuja, evidentemente ahí se pierde fuerza. En su conferencia de prensa 
afirmó que hay que cuidar el proyecto, por lo que debe haber unidad, apertura y organización 
territorial.  Jor 33C  
 

IMSS-BIENESTAR 
 
TRASLADO DEL PERSONAL DE SALUD AL IMSS-BIENESTAR CONCLUIRÁ EN 
DICIEMBRE. A más tardar en diciembre concluirá en la Ciudad de México el proceso de 
transición al IMSS-Bienestar con la entrega de equipo, instalaciones y el personal de salud 
adherido al nuevo sistema, el cual contará con mejoras en el servicio y nueva imagen. El 
director general del IMSS-Bienestar, Alejandro Calderón, detalló que en un primer momento 
se espera atender a 4 millones de capitalinos, que podrán contar con una credencial del 
IMSS-Bienestar. El funcionario señaló que se mantiene el compromiso de lograr el 
abastecimiento de medicamentos 100 por ciento en toda la red de atención médica de la 
capital. Se publicó una investigación de mercado en el portal de la Secretaría de Salud 
federal para poco más de mil 200 claves, y se van a comprar volúmenes complementarios de 
medicamentos y material de curación, expuso. Al dar a conocer los avances de la transición 
al IMSS-Bienestar, el jefe de Gobierno, Martí Batres, reiteró que 5 mil 121 trabajadores del 
sector salud, esto es, 85 por ciento, ya están contratados por el nuevo sistema y se cuenta 
con un abasto de medicamentos de 93 por ciento, y de material de curación de 87 por ciento.  
Jor 32C Her 12  

 
LÍNEA 9 DEL METRO 

 
OBRAS EN L9 INICIARÁN CUANDO ABRA L TRAMO EN L1 DEL METRO.  Después de 
que este jueves  se publicó en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México la licitación de 
trabajos de re nivelación de las vías en la Línea 9 del Metro, donde se establece que el inicio 
de obra sería el 19 de octubre, el jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aclaró que sigue en 
pie estas labores comiencen una vez que sea reabierto el tramo en reparación de la Línea 1. 
Aclaró que la emisión de las convocatorias para las obras se hace con anticipación. Pre. 1-7 



 
TREN LIGERO 

 
TREN LIGERO COMPLETARÁ FLOTA NUEVA EN UN AÑO. La flota de nueve unidades 
nuevas para el Tren Ligero se estima que esté completa en la Ciudad de México a más 
tardar en septiembre de 2024, de acuerdo con los contratos que el Servicio de Transportes 
Eléctricos signo con la empresa china Zhuzhou Locomotive Co. Por un monto de 629 
millones 999 mil 629 pesos. Según los contratos a los que se tuvo acceso  vía transparencia, 
el STE efectuó dos convenios. Uno referente a la compra de seis trenes articulados de 
rodadura férrea, alimentación eléctrica nominal de 750 VCD aérea catenaria con un costo 
total de 438 millones 112 mil 333 pesos. BANDERAZO DE SALIDA. El 9 de septiembre, el 
Gobierno capitalino, vía remota, dio el banderazo de salida del primer tren de esta flotilla de 
nueve convoyes desde Zhuzhou, China, con destino a la Ciudad de México. En esa ocasión, 
el mandatario. Martí Batres aseguró que con la adquisición de estos nuevos trenes, a través 
de la empresa CRRC, se fortalecen los lazos comerciales y de amistad, a la vez que se 
generan beneficios para los pueblos de ambos países. Uni 16    Gra 2 
 

METRO-CONVOCATORIA DE LICITACIÓN 
 
LANZA STC LICITACIÓN. EL STC Metro publicó una convocatoria de licitación para 
intervenir la Línea 9. - Se busca una empresa que realice la intervención en el tramo elevado, 
entre Velódromo y Pantitlán. - La fecha de inicio de los trabajos sería el 19 de octubre y su 
término el 31 de diciembre, según la publicación. - El capital contable requerido indicado en 
la convocatoria fue de 10 millones 918 mil 500 pesos. - Pese a las fechas publicadas, la L-9 
no cerrará hasta que no esté abierta la parte de la L-1 que no opera, aseguró el Jefe de 
Gobierno, Martí Batres. - El tramo afectado de la L-9 se debe a los hundimientos 
diferenciales que registra el oriente de la Capital. 4 estaciones de la Línea Café las que serán 
cerradas. 3 meses el plazo de la licitación para realizar las obras. Ref. 3Cd. 
 

REGLAMENTO DE TRÁNSITO 
 
NUEVO REGLAMENTO DE TRÁNSITO CDMX: TRAE AJUSTES Y MULTAS PARA 
MOTOCICLISTAS. Con la finalidad de preservar la seguridad de los ciudadanos de la 
CDMX, el Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por Martí Batres, publicó las 
nuevas modificaciones al Reglamento de Tránsito de la CDMX, el cual contempla nuevas 
reglas y multas para conductores de motos. Estos ajustes devienen del alarmante incremento 
en el número de atenciones médicas por accidentes en motos, según un reporte de la 
Secretaría de Salud de la Ciudad de México. Dicho informe revela que los accidentes han 
incrementado en un 2.1% respecto al 2022, esto se traduce a aproximadamente 12 mil 321 
accidentes más. En este sentido, la Gaceta Oficial de la CDMX establece que este nuevo 
reglamento entrará en vigor a partir de este 24 de septiembre. En consecuencia, las 
autoridades capitalinas instaron a los conductores y motociclistas a tener todos sus papeles 
en regla y conocer las nuevas normativas para evitar sanciones.  Cro 13 



SER RATIFICADA 
 
FORMALIZA LA FISCAL GODOY SU INTERÉS EN SER RATIFICADA. Envía respuesta 
por escrito. Consolidar la transformación de la FGJ local, el propósito, argumenta // El 
Consejo Judicial Ciudadano evaluará su desempeño y resultados obtenidos: Jorge Nader 
Kuri. La fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, informó 
por escrito al Consejo Judicial Ciudadano su interés de someterse al proceso de ratificación 
en el cargo por cuatro años más, a fin de consolidar las acciones emprendidas. En un 
documento dirigido al presidente del consejo, Jorge Nader Kuri, le solicita que sea el 
conducto para comunicarles a los demás integrantes su respuesta a la misiva enviada el 
pasado 19 de septiembre. Hace cinco años, recordó, asumió el compromiso con la ciudad 
para transformar a la institución en la puerta de entrada a la justicia, y el siguiente ciclo 
corresponde a la consolidación de las acciones emprendidas para la transición de la fiscalía. 
Para ello se requiere experiencia, profesionalismo y un equipo consolidado que permita 
avanzar en esto que es la esencia de la transformación de la procuración de justicia de la 
ciudad, puntualizó. Los consejeros diseñaremos una metodología de evaluación, a fin de 
tomar una decisión en dos sentidos: una favorable, de ser aprobada por ocho votos mínimo, 
o en sentido distinto. En ambos casos se precisará el porqué, indicó. Mencionó que de ser 
avalada la ratificación, el asunto pasará a la jefatura de Gobierno y al Congreso de la Ciudad 
de México.   Jor 31C  Ref 2C Exc 22C  Sol 24 Raz 15 
 
 

GASTOS EN SALUD 
 
SE DISPARAN LOS GASTOS EN SALUD A CAUSA DE DELITOS. Belén inició con 
ataques de ansiedad en el transporte público luego de vivir un asalto en una combi y donde 
el asaltante soltó un disparo. En sus terapias sicológicas habló sobre sus miedos y 
preocupaciones en el transporte público para ser tratada. La joven, cuyos apellidos se omiten 
por seguridad, relató a El Sol de México que antes de ese atraco hubo otros. En uno el 
asaltante le puso una pistola en la cabeza. Ninguno de esos episodios le desató un problema 
de salud como el del disparo.  MAYOR SEGURIDAD. Este diario informó en su edición de 
ayer que, para evitar robos a viviendas, los habitantes de la Ciudad de México gastaron 
alrededor de ocho mil 106 millones 400 mil pesos en 2022 en la instalación de candados, 
bardas, rejas, cambio de puerta, adquisición de alarmas, perro guardián y hasta armas. El 
jefe de gobierno, Martí Batres, respondió ayer en conferencia que los gastos para seguridad 
en hogares los hace la ciudadanía desde hace tiempo. "Estos son, digamos, elementos que 
están presentes desde hace muchos años. Recordarán que el tema de las alarmas comenzó 
a extenderse masivamente a principios de los noventa, mediados de los 90 se extendió 
mucho y se siguen utilizando diversos mecanismos, por parte de los vecinos, de protección 
personal o algunos de carácter comunitario", dijo.  Sol 19 



AUMENTO DE VENDEDORES 
 
RECHAZAN AUMENTO DE VENDEDORES. Comerciantes del centro de Coyoacán 
cuestionaron que, además del incremento de vendedores que hay en la vía pública, la 
Alcaldía pretenda aumentar el padrón de locatarios en el Mercado Artesanal. En el Mercado 
existe un registro de 457 artesanos, pero criticaron que la demarcación tenga nuevos 
padrones con los que se incrementarían los puestos, uno de ellos, con 16 nuevos puntos de 
venta. Los puestos están contemplados en áreas comunes y pasillos, lo que significaría un 
riesgo para evacuar el inmueble en casos de emergencias y sismos, aseguraron. 
"Argumentan que hay espacio y los están poniendo (...) donde tenemos nuestro punto de 
encuentro por sismos. De por sí nuestros pasillos son pequeños, estrechos, siguen metiendo 
más espacios", comentó Rosalía de la Cruz, de la Unión Independiente de Artesanos. Ante la 
falta de una solución por parte de la Alcaldía, los comerciantes marcharon ayer en arterias 
principales de la demarcación para pedir la intervención del Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES. Lamentaron las gestiones del director de Gobierno y Asuntos Jurídicos, Obdulio 
Ávila, así como del Alcalde Giovani Gutiérrez. "Protección Civil de la Alcaldía Coyoacán ya 
nos había dicho que el Mercado está saturado, hacinado", advirtió Rosario Gutiérrez, del 
Mercado Artesanal. Ref. 1-Cd. Met 9 Jor 32C 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO 
 
 
ARTÍCULO 
 
CLARA IDENTIDAD por Salvador Guerrero Chiprés. Unas presumen sus “huevotes” para 
demostrar un foxista y/o tepiteño machismo femenino como argumento final para gobernar 
a CdMx y al país. Otras y otros hacen política…El propósito de unidad al que ha llamado la 
precandidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo y su compromiso de no intromisión en la 
disputa por la capital se revelan en dos condiciones esenciales y visibles. Existe una 
verdadera competencia en CdMx. Esencialmente diferente es la integración de los dos 
primeros cuadros de interés, Brugada y Harfuch, a la esfera de Morena. Una con cuarenta 
años de honesta y comprometida integración a la lucha social y otro con una disposición 
ejemplar al servicio público desde el ámbito de la seguridad. Los brujos especuladores, una y 
otra vez equivocados en vaticinios de los últimos años, han dictaminado esotéricamente 
quién fue bendecida por el presidente López Obrador y quién por la detentadora del bastón 
de mando. Unos advierten un cisma ante la participación de un ex policía más bien asociado, 
dicen, con el viejo régimen y otros la probabilidad de ruptura si no se reabre la negociación 
interna de las candidaturas en favor de sus propios grupos siendo luchadores de añejas 
batallas o aun cuando su incorporación al partido del gobierno haya ocurrido después 
de 2018. Requerido por los periodistas, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, destacó 
como bases de valoración “los principios”, así como la unidad, apertura, organización 
territorial y habló de transformación, proyecto social y clara identidad. Mil. 3 
 
 
 
 
 



COLUMNAS 
 
FRENTES POLÍTICOS. 1. Sonrientes para la foto. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador y los gobernadores de Morena acordaron reforzar la estrategia de búsqueda de 
personas. Tras la reunión en Palacio Nacional, el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, 
afirmó que la estrategia acordada será la que se sigue en la capital, que consiste en ir puerta 
por puerta, cruzar padrones de diversas instancias, hacer llamadas telefónicas con personas 
denunciantes, etcétera. Participaron en la reunión los titulares de Gobernación, Luisa María 
Alcalde; de Bienestar, Ariadna Montiel, y del Trabajo, Marath Bolaños. ¿Y la estrategia para 
que no desaparezcan? Exc 13-A 
 
 
DE NATURALEZA POLÍTICA, por Enrique Aranda. INQUIETA “MILITARIZACIÓN 
ELECTORAL”. Mientras, igual al interior de las hordas más radicales del oficialismo, la 
encabezada por la (mamá) nepotista Bertha Luján e hijas, el impresentable subsecretario 
Luciano Concheiro y aliados o Hugo El Doctor Muerte López-Gatell por sólo citar algunos, la 
exalcaldesa con licencia Clara Brugada de Iztapalapa y el jefe de Gobierno en funciones, el 
cuestionadísimo Martí Batres Guadarrama, a decir de quienes mejor conocen las entrañas 
morenas, habrían comenzado a armar el movimiento de resistencia y la alternativa que 
podrían presentar si lo que han dado en identificar y calificar como el nuevo movimiento de 
“militarización (encubierta) de la capital” sigue adelante. Las cartas, pues, están echadas y 
los jugadores ocupan ya sus lugares para iniciar la puja en pro del segundo más importante 
premio político en juego en los próximos comicios. Exc 16-A 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Alcaldes y dirigentes de Morena se rebelaron ante 
el Bastón de Mando que decidió la unción de Omar Hamid García Harfuch como inminente 
candidato de la 4T a la Jefatura de Gobierno, y sellaron un pacto para pelear por que uno de 
los puros los represente. El martes pasado, un día antes de que García Harfuch oficializara 
sus intenciones de contender por el gobierno capital, había circulado una fotografía de Clara 
Brugada, cobijada por Francisco Chíguil y un buen número de seguidores. En un principio se 
pensó que la foto había salido porque ni el alcalde de GAM ni la alcaldesa de Iztapalapa 
estaban enterados del destape del exsecretario de Seguridad Ciudadana. Pero al paso de las 
horas se supo que Brugada y Chíguil sellaron un pacto, al que se sumaron las alcaldesas de 
Tláhuac y Milpa Alta, para hacer un frente en contra de “cualquier intento de imposición”. 
Según ellos, el principal problema es que nadie les preguntó su opinión sobre la nominación 
de Omar Hamid para la CDMX. Dijeron que les quisieron echar el bastón por delante, para 
que acatarán la orden. Los alcaldes rebeldes son apoyados por personajes como el jefe de 
Gobierno sustituto, Martí Batres, y la fiscal Ernestina Godoy, además de legisladores y 
funcionarios. Aunque todos reconocen a Claudia Sheinbaum como la nueva líder de la 4T, 
critican que en lugar de consensuar las decisiones, se ha inclinado por imponerlas. Exc 23-A 
 
 
 
 
 
 
 
 



COLUMNA 
 
PLAZA CENTRAL por Juan R. Hernández. Sin Ángel. Tras explicar que Sandra Cuevas, 
alcaldesa de Cuauhtémoc, empezaría sus aspiraciones al Gobierno capitalino sin ángel, la 
SHCP le entregó a la autoridad de la Ciudad de México, este importante monumento 
histórico (el Ángel de la Independencia) para procurar su preservación y cuidado. Con bombo 
y platillo, MARTÍ BATRES, comentó que el acta fechada el pasado 15 de septiembre, con 
este acuerdo se publicó en la gaceta Oficial dela Ciudad de México, por lo que en manera 
oficial se entrega  de la conocida “Victoria Alada” a la secretaría de Cultura capitalina. 
Basta/13 
 

SEGURIDAD 
 
ARTICULO  
 
SER JOVEN MEXICANA, MEXICANO, por Clara Scherer. Ante las terroríficas violencias que 
tiene por centro a las juventudes ¿Cómo pensar el presente y anticiparnos para que el futuro 
sea mucha más grato y mucho menos ingrato? La salud, la seguridad, las desigualdades, la 
migración, la militarización, el cambio climático, la educación o nuevas tecnologías son temas 
que nos atañen y debieran ocuparnos. Elena Azaola, en la CDMX de 2019 a 2023 se 
cuentan 7 mil 588 peruanos desaparecidas, 57% hombre y 43 % mujeres “La Ciudad de 
México se distingue del resto del país, porque hay casi el doble de proporción de mujeres 
desaparecidas. El grupo de 12 a 24 años es el de mayor riesgo ¿Cómo cuida a quienes 
tienen derecho a la libertan? Exc 13 
 
 

PRECAMPAÑA  
 
 
“YA ME AFILIE A MORENA PARA COMPETIR POR CDMX… Y NO TENGO PLAN B”  
Omar García Harfuch, aspirante a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, reveló 
que ya es morenista, pues por primer vez se afilió a un partido político para poder participar 
en el proceso interno de Morena, y dejó en claro que no tiene un ‘Plan B’, pero se ve siempre 
acompañando a Claudia Sheinbaum. Aseguró que sus campañas serán considerando el 
cuidado de la gente, pero descartó que sea necesario un operativo especial o portar chalecos 
antibalas, luego del atentado que sufrió hace dos años. También fue claro al sostener que no 
pretende ni aspira a que sus campañas sean como las del resto de sus contrincantes. Mil 15 
 
“LA PANDEMIA, EL CATALIZADOR DE MI DECISIÓN DE COMPETIR POR LA CDMX” 
Por las demostraciones que a su favor ha sentido, Hugo López-Gatell también quiere. 
¿Cómo ser candidato si se tejió la idea, si se acusó a López-Gatell del exceso de muertes 
que sucedieron durante la pandemia? El origen del odio es el pensamiento conservador que 
enarbolan ciertos partidos políticos agrupados en la derecha, los medios de comunicación 
corporativos que atienden los intereses de las grandes empresas nacionales y 
transnacionales que se vieron profundamente vulnerados por políticas públicas de salud y de 
otros temas que son la esencia de la transformación. Jor 11 
 
 



PVEM EN CDMX SE INCLINA POR EL PROYECTO DE GARCÍA HARFUCH  El diputado 
local y dirigente del PVEM en la Ciudad de México, Jesús Sesma Suárez, afirmó que esta fuerza 
política no participará en el proceso interno para definir al coordinador en Defensa de la 
Transformación en la capital y que dará todo su apoyo al exsecretario de Seguridad Ciudadana, 
Omar García Harfuch. Sesma Suárez dijo a La Razón: “Siempre me he pronunciado por un 
personaje al que le tengo una gran estima, respeto, cariño y reconocimiento, que es Omar García 
Harfuch”. Mencionó que el exmando policiaco logró bajar los índices de delincuencia en la capital 
y añadió: “Conoce el tejido social, desde sus raíces, de toda la Ciudad de México; en cambio, hay 
quienes quieren participar y conocen una sola alcaldía”. Raz 14 
 
CON OMAR MENOS VOTOS A OPOSICIÓN: MANCERA  Miguel Ángel Mancera, ex jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, admitió que la candidatura de Omar García Harfuch podría 
quitarle votos al Frente Amplio en la capital del país; porque tiene presencia y simpatía en 
sectores donde Morena no se veía favorecido. Además, dijo que los capitalinos ven bien que 
los gobierne una persona experta en seguridad; por lo que, la oposición deberá postular a un 
aspirante “muy competitivo”. Mil 14 
 
“ESTOY LISTA PARA CONTENDER POR ESTA CIUDAD” DICE BRUGADA. La alcaldesa 
con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada, aseguro que esta lista para registrarse en el 
proceso interno de Morena para ser la coordinadora de la Defensa de la Transformación en 
la Ciudad. “estoy lista para registrarme para contender en esta Ciudad y lograr ser la 
coordinadora de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México en Morena” afirmó en un 
mensaje a través de sus redes sociales. Clara Brugada invito a todos los que ha luchado 
desde siempre por los derechos humanos, por las causas de las mujeres, por el agua, la 
democracia, salud, educación y soberanía nacional, a sumarse al proyecto de la cuarta 
transformación para consolidarla. Uni 17, Cro 14, Mil 14 
 
ANALIZA RUBALCABA SOLICITAR LICENCIA A INICIOS DE OCTUBRE. Adrián 
Rubalcaba, alcalde de Cuajimalpa, anuncio que mantiene una postura firme de contender por 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en las elecciones 2024 pues solicitará 
licencia para separarse de su cargo a principios de octubre. El priista indico que, si no 
obtiene una pronta respuesta de su partido, tendrá que considerar la posibilidad de renunciar 
ya que morena les lleva ventaja con sus procesos internos “estaría solicitado la licencia a 
principios de octubre entonces estamos a 15 días de poder solicitar la licencia. Voy a hablar 
con la dirigencia, no me quisiera yo adelantar, pero en el caso de que no haya espesura por 
parte de la dirigencia pues yo tendría que ya estar valorando tener que renunciar” Uni 17, Mil 
14 
 
SESMA SEÑALA DISCRIMINACIÓN.  Con relación de las declaraciones  que realizo la 
diputada federal Cynthia López Castro tras anuncio de Omar García Harfuch sobre que 
buscara coordinar el Comité de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de 
México, el diputado local Jesús Sesma califico los señalamientos como discriminación. Luego 
del anunció la legisladora declaró que García Harfuch puede ir a la Cámara a abogar por 
presupuesto para la seguridad del país, ahí sería útil, pero no para Jefe de Gobierno”. Exc 23    
 
 
 
 
 



EXTERNOS QUE QUIERAN PARTICIPAR EN EL PROCESO DE MORENA DEBERÁN 
FIRMAR CARTA COMPROMISO. Aunque la convocatoria emitida por la dirigencia nacional 
de Morena para los procesos internos en los estados y la Ciudad de México permite 
participar a externos, es decir, que no sean militantes del partido guinda, al presentar su 
solicitud, los interesados deberán comprometerse a seguir los estatutos del instituto político y 
estarán sujetos a las sanciones que éste emita en el curso de la definición de cargos y 
candidaturas. En la carta compromiso que deberán presentar junto con su registro, los 
aspirantes deberán manifestar estar de acuerdo con los ajustes en materia de paridad de 
género que podría hacer la Comisión de Encuestas. Jor 8 
 
 
PREPARAN CHINTOLOLOS DEFENSA MORENISTA. Tenemos que cobijar a Claudia  
Sheinbaum”, dijo Sebastián Ramírez durante la inauguración de la casa en defensa de la 4T 
en Azcapotzalco El presidente de Morena en al CDMX aseguro que la tarea que tiene 
Sheinbaum como coordinadora de los trabajos de Morena a nivel Nacional es fuerte, sin 
embargo, aclaro que con el apoyo de los representantes del partido de cada una de las 
acaldáis todo será “mucho más fácil”. Bas 11  
 
 
MORENA SIN CUADROS PROPIOS VA CON HARFUCH: PAN La falta de liderazgos 
emanados de Morena y los continuos fracasos en su forma de gobernar la Ciudad de 
México, orillaron al partido en el poder a postular de manera desesperada a Omar García 
Harfuch, consideraron diputados del PAN. En reacción al destape del extitular de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), los legisladores de Acción Nacional 
Federico Döring y Luis Chávez coincidieron en señalar que la nominación de García 
Harfuch es un fracaso porque él no forma parte de Morena y lo incorporaron porque 
encabeza las encuestas. Para el líder de la bancada panista en el Congreso, Federico 
Döring, la postulación es una decisión que muestra una desesperanza y un fracaso del 
gobierno Morenista en la Ciudad de México que no supo hacer bien las cosas y recurrieron a 
un externo. 24H 6 
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REACTIVAN MÁS RETOS VIRALES. Diversos retos virales que ponen en riesgo a 
adolescentes, como incitar a alguien a caer de forma brusca hacia atrás, se reactivaron en 
las redes sociales, luego de que su presencia había disminuido. La Policía Cibernética de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha recibido desde el inicio de este ciclo escolar 
alrededor de 10 reportes, indicó la oficial Patricia Chávez. "Los jóvenes empiezan a imitar 
ese tipo de retos. Entonces, es muy preocupante para la salud de ellos y de terceros. 
También muy importante enfatizar que muchas veces también el difundir estos retos, videos 
(...) incitan a que más personas estén mal informadas", señaló. A través de monitoreos, 
encontraron videos recientes en redes sobre varios retos pasados. Por ejemplo, uno surgido 
en 2020, el cual consiste en que dos personas patean el pie de una tercera para hacerla caer 
hacia atrás, lo que podría causarle la muerte. "Es muy paradójico, porque hay muchísima 
conexión digital, pero falta muchísimo la conexión emocional. Entonces, los adolescentes 
buscan y buscan formas de conectar, a veces peligrosas, como estas", explicó la especialista 
en atención psicológica en adolescentes, Mercedes Alba.  Ref. 1-Cd.  
 
 
RECLUTAN CON FALSAS OFERTAS DE EMPLEO A LAS VÍCTIMAS DE EXPLOTACIÓN 
SEXUAL. El 25 por ciento de las víctimas de explotación sexual es enganchada con falsas 
ofertas de empleo en redes sociales o en páginas web; el 89 por ciento de las víctimas son 
mujeres y el 41 por ciento son menores de edad. Este 23 de septiembre se conmemora el 
Día Internacional contra la Explotación Sexual y el Tráfico de Niñas, Niños y Mujeres y en 
este contexto, Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, alertó a la población a evitar cae en este tipo de 
engaños. El 89 por ciento de víctimas de explotación sexual son mujeres, y el 41 por ciento 
son menores de edad. Pre. 26 
 
 
NO CREAN CONCIENCIA VIAL, LAS FOTOCÍVICAS. Desde su implementación en abril de 
2019, las Fotocívicas han sido motivo de críticas, ya que los ciudadanos han calificado este 
programa como ineficiente, no perciben reducción alguna en el número de accidentes viales, 
pese a la inversión millonaria de más de 327 millones de pesos que el Gobierno capitalino 
realizó para su operación. De acuerdo con el Gobierno capitalino, las Fotocívicas son un 
sistema que mide el comportamiento vial y resta puntos en caso de que se cometan 
infracciones, es decir, es un sistema de sanciones cívicas que se imponen  a aquel que 
cometa una falta al Reglamento de Tránsito y, en caso de ser sancionados, deberán hacer 
trabajo comunitario o tomar cursos de sensibilización. Según el gobierno capitalino, para este 
programa se instalaron un total de 144 cámaras cuyo valor por el mantenimiento y operación, 
fue de 327 millones 396 mil 125 pesos, divididos en seis contratos elaborados entre 2019 y 
2021.  Basta/11 
 
 
 



CUAJIMALPA, SEDE DE CONFERENCIAS DE FBI GRUPO MÉXICO. Como un reflejo del 
trabajo implementado en materia de seguridad en la demarcación, Cuajimalpa de Morelos 
fue elegida como sede del primer Reentrenamiento de la Asociación de la Academia 
Nacional del FBI Grupo México, zona Centro. El reentrenamiento consta de un ciclo de 
conferencias sobre temas actuales de seguridad y justicia, así como la cooperación policial 
internacional y la relación bilateral entre México y Estados Unidos. Cuajimalpa estuvo a cargo 
de dar inicio e inaugurar este evento, siendo los primeros en participar dentro de estas 
conferencias para exponer sobre nuestro programa de seguridad pública “Escudo 
Cuajimalpa”, el cual explica a detalle todas las estrategias y altas tecnologías que se han 
implementado en nuestra demarcación, somos la única alcaldía con monitoreo de drones, 
nuestros policías cuentan con bodycams, contamos con 17 puntos de revisión en las 
limítrofes, por mencionar algunas de las destacadas acciones que se realizan día a día, todo 
este trabajo en conjunto nos ha permitido posicionarnos según el Inegi como la alcaldía más 
segura por cada 100 mil habitantes en toda la CDMX.  Raz. 16 
 
¿Y BLINDAR MH?...COBRAN PISO. Mientras que el alcalde Mauricio Tabe presumió que la 
prioridad del gobierno de la demarcación es trabajar por la tranquilidad de las y los 
miguelhidalguenses, pero también por la seguridad de las personas que visitan y transitan 
por las calles de la alcaldía., señala que en esta demarcación se incrementó en un 100 por 
ciento el delito de extorsión, de acuerdo con el más reciente análisis del Observatorio 
Nacional Ciudadano (ONC). Para el ex director jurídico de la MH, Gustavo García, esto es 
una “bomba de tiempo”, antes de que suceda un incidente letal. Basta/1-8 
 
EXTORSIONES EN MERCADOS INCONTENIBLES. Extorsiones, aparentemente, 
abandonan Tepito y lagunilla, que corresponden a la zona norte del centro de la capital, pero 
se dirigen al primer cuadro de la urbe, pues según declaraciones de locatarios del Mercado 
San Lucas, San Juan y Del Carmen, ubicados a unas cuantas cuadras de la explanada del 
Centro Histórico, han tenido máximo tres extorsiones en cada sitio. De acuerdo con las 
declaraciones del ex alcalde de dicha alcaldía, Néstor Núñez López, Lagunilla Ropa, 
Granaditas y Mixcalco, eras los mercados que hasta 2021 sufrieron un gran número de 
extorsiones por parte de grupos delictivos, pero con la llegada de Sandra Cuevas a la 
Cuauhtémoc y su “Operativo Diamante”, dichas extorsiones sufrieron un repunte, según 
declaraciones de mercaderes. Basta/11 
 
DESALOJARON UVM POR RIÑA. Una riña entre jóvenes de preparatoria se suscitó dentro 
de la Universidad Del Valle de México plantel Coyoacán, ubicada en la calzada de Tlalpan, lo 
que dejó cuatro estudiantes heridos. En un comunicado, la universidad indicó que “teniendo 
como prioridad la integridad de nuestra comunidad tomamos las medidas necesarias para 
salvaguardar su seguridad y evacuamos el campus”. Uno de los padres que acudió indicó 
que la movilización se generó porque otro de los tutores burló la seguridad e ingresó al 
plantel. Exc. 22-C 
 
 
 
 
 
 
 
 



CAPTURAN A CABECILLA DE LOS FORTIZ. Uno de los posibles líderes de la organización 
delictiva “Los Fortiz” fue detenido por policías de inteligencia de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México en inmediaciones del Barrio Bravo de Tepito, localizado 
en la Colonia Morelos, en posesión de diversas dosis de aparente droga. Se trata de Luis 
Adrián “D” “F”, de 29 años de edad, quien fue asegurado con una mujer con la que 
comercializaba los narcóticos. Agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) realizaron trabajos de investigación y ubicaron a los sospechosos en las 
calles de Libertad y Peralvillo, en la citada colonia. Pre. 14, Gra. 9 
 
 
CAMARÓN QUE DUERME. Detienen policías bancarios a cuatro jóvenes tras echarse una 
pestaña en un vagón en la estación del Metro Universidad. Las usuarias de 18 y 19 años de 
edad se encontraban en dicha estación el pasado 19 de septiembre. Ellas (las pasajeras)  
tuvieron que ir con juez cívico para determinar su situación jurídica. Met. 2 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
VINCULAN A PROCESO A SUJETO QUE PRETENDÍA EXTORSIONAR A CLARA 
BRUGADA CON CAPAÑA NEGRA. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (FEPADE) consiguió que Rafael “N” fuera vinculado a proceso por el delito de 
extorsión luego de que presuntamente imprimió, distribuyó y colocó propaganda con 
contenido calumnioso en contra de Clara Brugada, exalcaldesa de Iztapalapa. Cro 14.  
 
 
APOYARÁN ALUMNOS LABOR DE BÚSQUEDA. Estudiantes de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) apoyarán tareas de búsqueda de personas desaparecidas a 
través de una jornada de distribución masiva de fotografías y de fichas de información. El 
domingo estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras, acompañados por familias 
buscadoras, pegarán mil 500 fichas de búsqueda de menores, adolescentes y adultos, en la 
zona norte de la capital. Ref 4. 
 
 
TRIBUNAL ORDENA CUARTA LIBERACIÓN FISCAL. Por cuarta ocasión, un Tribunal 
Colegiado ordenó la liberación inmediata del fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, al 
declarar fundado el recurso de queja que interpuso contra la prisión preventiva que se le 
dicto por el delito de tortura de agravio de Luis Ibarra Ramírez, alias El Diablo. Por 
unanimidad de votos, los magistrados del Tercer Tribunal Colegiado en materia Penal y 
Administrativa, con residencia en Cuernavaca, Morelos, aprobaron revocar el fallo de la titular 
del Juzgado Quinto de Distrito, Eugenia Magaña, quien ordenó la suspensión provisional en 
el juicio de amparo de Carmona Gándara, preso en el penal de El Altiplano, interpuso contra 
la prisión preventiva por el delito de tortura. Uni 11. 
 
 
 
 
 



SENTENCIAN A FEMINICIDA A 70 AÑOS DE PRISIÓN. Una sentencia condenatoria de 70 
años de prisión fue impuesta a un hombre, hallado penalmente responsable de la comisión 
del delito de feminicidio, registrado en 2022, dio a conocer la Fiscalía General de Justicia 
(FGJ). La titular de la FGJ, Ernestina Godoy, Ramos, dijo que el sentenciado, Arturo “N”, 
purgará su condena en el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente y tendrá que pagar la 
reparación del daño bajo el concepto de gastos funerarios e indemnización a las víctimas 
indirectas. Pre 14. 
 
 
 
 

-    0    - 


